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距北京奥运距北京奥运会会开开幕幕
还有还有

天天

目标奖牌 他们具备实力
陈中——力争奥运三连冠
拥有奥运会、世界杯和世界锦标赛三个冠军头

衔的陈中，无疑是河南体育目前的标志性人物。虽
然身为跆拳道项目的“大满贯”得主，但在陈中的心
中一直都有一个梦想，那就是在今年的北京奥运会
上再度蝉联冠军。

虽然中国跆拳道队参加北京奥运会的大名单
目前还没有确立，但谁都清楚不出现意外，陈中将
连续第三次出现在奥运会的赛场上，她也将有机会
向奥运三连冠的目标发起冲击。在陈中看来，站在
北京奥运会的最高领奖台上算是她最大的心愿。

贾占波——调整心态向前进
雅典奥运会，贾占波戏剧性夺冠的那一幕依旧

历历在目，转眼间 4年过去了，对于贾占波而言除
了年岁的增长外，他依旧“宝枪未老”，他也渴望着
在北京奥运会上再度登顶。

贾占波向来都是比赛型选手，越临近比赛，其
状态越好。对于贾占波而言，现在最重要的就是调
整心态，北京奥运会日益临近，心理上的调节胜过
其在技术上的调节。

张志磊——冲击奖牌不是梦
凭借自己的一双“铁拳”，我省拳击名将张志磊

“打”进了北京奥运会。张志磊在北京奥运会中将
参加男子拳击+91公斤级的比赛。张志磊在3月份
举行的国际Ａ级拳击邀请赛上勇夺男子+91公斤
级冠军，这说明其状态正在步入最佳，北京奥运会
冲击奖牌并非没有可能。

期待突破 他们全力以赴
王楠——扫除压力争上游
多哈亚运会摘得射击男子飞碟双多向个人和

团体“双金”，郑州帅小伙王楠受到了外界普遍关
注。不过这些关注也给王楠带来了不少压力，今年
3月份国家射击队举行的奥运选拔赛，王楠一路磕
磕绊绊才获得参奥资格。拿到北京奥运会入场券，
王楠已经实现了一个突破，他身上的压力也减轻了
不少，虽然近段时间他参加一些比赛的成绩并不理
想，但通过不断调整，他应该会逐步找回状态。

修秀——不断提高循序渐进
修秀自夺得全国第十届运动会女子现代五项

的冠军后，变成了该项目的领军人物。世锦赛第
５、世界杯第７既是她的最好成绩，也是中国队的

历史最佳。不出意外，她将参加北京奥运会。国家
体育总局自行车击剑运动管理中心主任许海峰曾
这样评价修秀，“她现在还需要不断地调整，希望我
们和她都继续努力，这样才能够在奥运会上取得理
想的成绩。”

冯永——发挥团队优势
全国第十届运动会，冯永获得了男子个人1公

里计时赛冠军，但这个项目并非奥运会比赛项目，
因此他在北京奥运会上只能与另外两名队友参加
团体竞速赛的比赛。冯永将以最好的状态，力争团
队取得最好的成绩。

证明自己 他们不断努力
孙甜甜、彭帅组合获得了北京奥运会的参赛席

位，但孙甜甜想要重现雅典奥运会的辉煌难度很
大，不过“甜帅组合”在为奥运会做着不断的努力。

在第六届全国城市运动会上崭露头角的王强，
拿到了北京奥运会男子自由跤６６公斤级的入场
券。虽然王强所参加的项目并非中国的优势项目，
但第一次参加奥运会的王强没有放松备战，他期待
着在奥运赛场上为国扬威。

崔建军和焦帅能入选中国男排说明二人具备
一定实力，崔建军的攻击、焦帅的传球，他们将与中
国男排一道，在北京奥运会上证明自己。

河南男篮的王磊，凭借自己“拼命三郎”般的韧
劲，赢得了中国男篮主帅尤纳斯的青睐。不断努力
的王磊，期待着在北京奥运会上证明自己“小飞侠”
的价值。

河南棒球队的卜涛是一名左手投手，他沉着、
冷静，投出的球准确、快速而且线路变化多。北京
奥运会，卜涛将和他的队友们一道证明中国棒球的
实力。

多哈亚运会上，郑州“美人鱼”王丹与国家队队
友一道获得了女子游泳 4×100米接力的金牌。意
外的伤病，让王丹几乎与北京奥运会无缘，但她没
有放弃，通过自己积极的努力，终于跻身中国游泳
军团参奥大名单。

张丽芳和邵静是中国女垒中两名河南籍队员，
张丽芳是外场手，邵静是游击手，她们俩各有特点，
其中一人肯定要参加北京奥运会。在还剩30天的
时间内，她们要在不断地努力中证明自己。

来自河南女足的娄佳慧是中国女足的一颗新
星，现在她还没有入围参奥的大名单，想要参加奥
运会，娄佳慧还需再接再厉。 本报记者 陈凯

15名河南妞争做最美“中国小姐”
再过30天，北京奥运会的大幕就将开启，来自

全国各地的300多名女大学生，作为开幕式上的引
导员已经聚集北京，为了能把最青春、最美丽的一
面“引导”给全世界的观众，这些女大学生们目前正
在夜以继日地紧张排练，她们有一个好听的名字叫
做“中国小姐”，这其中就有15名来自咱们河南。

昨日，记者独家连线采访了这 15名河南女孩
的队长，来自中原工学院服装表演专业的段雯雯，
她向记者坦露了心声，“我们将力争成为最美的奥
运中国小姐。”连线段雯雯时，她刚刚结束了上午在

“鸟巢”的训练。“我们到‘鸟巢’训练已经有 4 次
了。根据训练安排，有时候到‘鸟巢’是白天训练，

有时候是晚上。白天训练时，我们凌晨3点钟就要
起床了；晚上训练结束后，也要到凌晨 3点多才能
睡觉。平时我们在驻地也要训练，形体、体能、综合
素质，都要练，每天的训练大概有6～8个小时。”段
雯雯说。训练很艰苦，但在段雯雯和她的姐妹看来
却是“苦中带甜”，“训练肯定是很累了，不过，走在

‘鸟巢’里的感觉棒极了，每次看到这座气势磅礴的
建筑，我们都会感到震撼。”

段雯雯告诉记者，300多名女大学生中，只有
205名能成为国家和地区代表团的引领员，其余的
将成为VIP引导员，在她看来，成为国家和地区代
表团引领员是最令人自豪的，为此，她与她的河南
姐妹们会全力以赴。

除了每天训练外，剩余的时间，“中国小姐”们
还要学习很多东西，奥运知识、外语、礼仪、化妆、安
全、健康、卫生……“学习让我们增长了很多见识，
我们的知识储备量丰富了很多。”段雯雯说。

37名河南移动人员保畅通
河南移动的普通网络维护员——80后小伙张

权毅，如今在奥组委颇有名气。作为河南移动 37
名援奥志愿者之一，张权毅很受奥组委“青睐”，不
仅被选拔到了奥组委通信系统处担纲项目经理，手
下还配备了7名硕士以上学历的“高级”助手。

张权毅说，进入奥组委后，他每天都很激动、很
兴奋。只要进入了工作状态，便只能用“疯狂”来形
容。在工作上的“疯狂”，不仅使张权毅赢得了北京
奥组委执行主席刘淇的签名荣誉证书，还多次赢得
奥组委领导的好评。

另一名河南移动志愿者闫迪飞说，尽管自己
是 1979年出生的，还不到 30岁，但在 37名河南移
动志愿者中，已是名副其实的老大哥了。在他们
37人中，80%的人都是 1980年之后出生的。尽管
大家都很年轻，但在工作中，大家的表现都是比较
出色。

一次，河南志愿者晚上 8点左右还在加班，北
京的主管领导过来后说，以前没有见识过河南人
的工作精神及态度，通过对河南志愿者的观察，他
发现河南人不仅有责任心而且不怕吃苦。也因为
此，河南移动的志愿者多数都担任着班组长之类

的职务。50名郑州服务者“鸟巢”见证开幕式
北京饭店、鸟巢……从郑州到北京，郑州旅游

职业学院的88名赴京奥运服务者为奥运开幕做着
最后的备战。记者昨日连线采访了正在北京昌平
区某学校封闭训练的奥运服务者带队老师郭防，他
给记者讲述了赴京奥运服务者们不为人知的一面。

郭防介绍，郑州旅游职业学院此次赴京的奥运
服务者由88名学生组成，奥运期间，有38名将在北
京饭店服务，其余 50名将负责鸟巢的VIP包房服
务。由于VIP包房主要是各国政要，这批奥运服务
者从6月8日抵达北京后一直进行着封闭训练。

早上6点起床，6点半晨练，7点半早读，8点到
12点进行技能培训；下午1点半到4点再次培训，4
点到6点体能训练，7点集中收看《新闻联播》，7点
半到9点晚自习，9点到10点是一天中难得的休息
时间，10点准时熄灯睡觉。这是奥运服务者一天
的作息时间表，他们一天中有一半时间要花在了
各种训练上。

除了一些技能培训，奥运服务者接受更多的
是关于奥运通用知识和作息适应性的培训。郭防
表示，由于鸟巢VIP包房开幕式将接待各国政要，
如何与高端人士交流沟通，做好服务是这次培训
的重点。

郭防告诉记者，到北京之后，他和学生们才深
切感受到了这次奥运服务不仅仅代表着河南、郑州

的形象，更是代表了中国的形象。

郑州奥运保安情洒京城
“这里距离天安门只有不到半个小时的路程。”

昨日，记者连线了郑州国防科技学校陈平老师时，
他正在和学校赴京的保安们一起值班，说到即将召
开的北京奥运会，他充满了期待和向往。

本届奥运会，郑州国防科技学校前后派出两批
保安，第一批19名正在鸟巢担任内卫，陈平带队的
第二批 57人于 6月 17日到达北京后，一直在石景
山交通场站负责安保工作。陈平介绍，石景山交通
场站停放着由上海大众赞助的1500辆奥运公务用
车，奥运会前后，公务用车将负责接送奥运官员和
运动员，这里将会非常繁忙。由于距离天安门很
近，安保的任务也会相应复杂。

“石景山交通场站将于 7月 15日正式运行，届
时进进出出的车辆将比现在多很多，我们将努力
杜绝一切事件发生。”对于安保工作，陈平充满
信心。他说，奥运安保制度非常细致，就拿奥运
用车的调用来说，要经过三层审批，首先是奥组
委的批准，然后是车队领导的签字，最后还得安
保部门的核准，这些复杂而完善的制度确保了奥
运安全。

57名奥运保安住在拥挤的活动板房里，但他
们面对艰苦都显得很乐观，陈平说，如果吃不了苦
就当不了好保安，何况是奥运保安呢！

本报记者 刘超峰 陈凯 覃岩峰/文 丁友明/图

一句亲切的话语，一脸迷人的微笑……中原人正迈步走向即将开始的北京奥运会。昨天，本
报记者连线已经奔赴奥运会第一线的河南服务大军，记下了他们的微笑和忙碌。他们用中原人的
热情，谱写着动人的奥运序曲。

1996年亚特兰大、2000年悉尼、2004
年雅典，三届奥运会，见证了一名运动员的
成长历程，虽然没有一次站在奥运会最高
领奖台上，但连续参加三届奥运会，已经创
造了河南女子运动员连续参加奥运会的纪
录，这个人就是范运杰，我省女足名将，前
中国女足著名后卫。

乐也足球 痛也足球
三届奥运会，范运杰都是以主力队员

的身份上场参赛，回想起当时的场景，范运
杰更是感慨万千，“第一次参加奥运会的时
候，我24岁，比赛前，面对休息室里悬挂的
国旗，大家一起高唱国歌，那时候我们每个
人都是热泪盈眶，大家恨不能马上到赛场
上去拼搏。”全身心的付出，终归会有好的
回报，1996年亚特兰大奥运会，中国女足
获得亚军；1999年的美国女足世界杯，中
国女足也获得了亚军……“身为当时中国
女足的一员，我打心底里感到自豪。那时
的感觉就俩字——快乐。”范运杰笑着说。

在范运杰看来，中国女足雅典奥运会
的惨败，并不是真正意义上的“痛”，2000
年的悉尼奥运会才是她心中永远的“痛”。

“我们当时就是冲着冠军去的，但谁也没想
到，我们会输给挪威，连四强都没有进！当
时那种感觉就像撕心裂肺般……”回想起
伤心的往事，范运杰哽咽了，“回国之后，国
家队要求写总结，吃完晚饭后，我就坐在桌
边开始写，但满脑子都是中国女足备战中
让人感动的点点滴滴，我一边想，一边流
泪，就这样坐了一个晚上，想了一个晚上，
啥也没写出来。”

角色转变 逐步适应
现在的范运杰是河南省球类运动管理

中心的主任助理。从运动员到管理者，范
运杰坦言还没有完全适应角色变换，“现在

感觉压力挺大的，虽然做运动员时的压力
也很大，但跟我现在所要承担的压力不一
样。做运动员时，我只要把自己的球踢好，
其他的不用过多操心，但现在不同了，我在
做好自己工作的时候，还要更多地去考虑
其他同事，毕竟现在考虑团队的问题更多
了。”为了能尽快适应新角色，范运杰表示，
她现在经常看管理方面的书，不断给自己
充电。

热爱足球 从未离开
足球带给范运杰的有欢乐也有泪水，

虽然已经退役多年，但范运杰从未离开过
她所钟爱的足球。“平时休息的时候，我会
跟朋友们一起踢踢球。平时我的工作也没
有离开足球，我会经常去看河南女足的训
练，这是我工作的一部分，另外我也是从这
里走出来的。肯定会更多的关注。”

全国第七届运动会，河南女足勇夺冠
军。为了重现河南女足的辉煌，范运杰和
她的同事们一直在努力着。“足球项目后备
人才太重要了，如果没有好的梯队，河南女
足很难有长足的发展。”范运杰告诉记者。

本报记者 陈凯 文 李焱 图

昨日，几个爱好运动的狐朋狗友小
聚后，来到经三路附近一个游泳池同池
竞技，并约定输了下次请客吃饭。既然
是比试水中的把戏，那本人的泳史就一
定要在此炫耀一番。

记得那是小学二年级，刚放暑假，
我和伙伴们再也憋不住对学校后面西
坑塘的热爱，这边发了成绩单，那边就
抱着书包冲向西坑。那时，伙伴们基本
上都学会了农村最棒的泳姿——狗刨，
而本人却不会，原因是父母说我有“水
灾”，只要他们知道我下坑游泳，一定会
赶来将我从坑中拉出劈里啪啦打一顿。

不过，后来本人也学会了狗刨，理
由是同村儿的二蛋、大肚宁老是在本人
中意的一位女同学面前说我是个窝囊
废，根本不敢下水，狗刨那就更不会
了。为这，我狠下心来，用十几次的挨
打换来了精湛的狗刨技艺——当时可

以在长50多米的西坑里游两三个来回。
“好汉不提当年勇”，既然从农村来

到城市，那咱一定也要拿出绝招露露
脸，用狗刨和人家的蛙泳、自由泳比一
回。胜也好输也好，“参与比取胜更重
要”，这可是顾拜旦说的。

几个哥们儿准备好后，还未等法院
的一位哥们儿喊出“开始”的口号，我就
第一个下水了。笨鸟先飞吗！顾不了
后边几个人大骂“耍赖”，我就用本人最
擅长的狗刨拼命往前游。游出 20多米
后，我就感觉有一个人从后边追上来
了，接着剩下的四个人也陆续展示出自
由泳的雄厚实力，远远把本人甩在了后
面。这下面子丢大了，看来这狗刨还真
是登不了大雅之堂。但本人并没有因
为岸上喊出“你已经是最后一名了，不
要游了，直接上来吧”而停下来。

“不能停下来。”我默默地对自己

说。因为这不是面子的事情，而是一个
人精神和意志的表演。于是，在水中依
然狗刨着的我，奋力向前扑腾，最终游
回了出发点。上岸后，听到的不是哥们
儿往日的俏皮话，而是掌声，当然也包
括游泳池内其他并不相识的人。看着
他们鼓得那么热情，我又感激又高兴。

这就是竞技的魅力。正像武侠小
说中常写的那样，两个剑客如果比试功
夫，不管谁赢，不管谁负，只要战得英
勇，那都一样是真正的剑客。如果不敢
战斗到底，那等来的必定是比死更可怕
的耻辱。

比赛结束，虽然本人输掉了比赛，
还要请吃饭，但狗刨却为本人博得了满
堂喝彩，个人感觉，这样输了不难看。

尉氏男人

新华社北京7月8日专电（记者 汪涌）离
北京奥运会开幕仅有一个月的时间了，深受
关注的北京奥运会和残奥会开闭幕式在高度
保密的状态下，正在加紧进行之中。

预计全球将有40多亿观众通过电视收看
的奥运会开幕式，是整个北京奥运会筹办工
作的重点项目之一。开幕式的精彩程度，历
来都是全球观众和媒体对这一届奥运会举办
水平评价的重要指标。

北京奥运会和残奥会开闭幕式的 4个仪
式，都由张艺谋担任总导演的主创团队来完
成。经过3年多的精心准备，这4个仪式的创
意方案都已在去年下半年相继完成，投入到
排练阶段。原定7月10日进入“鸟巢”进行的
首次彩排，因故改为7月中下旬。而在7月底
和8月初，还将连续进行3次彩排。

北京奥运会主体育场“鸟巢”为了配合奥
运会开幕式的需要，对其“空中”和“地下”进行
了特殊的施工，以满足创作团队精益求精的需
要。为了奉献出精彩的奥运会开闭幕式，“鸟
巢”连竣工的日期都一推再推。针对精彩的“焰
火”表演的实施方案，“鸟巢”多次进行了实验，
不仅完全达到了环保的要求，而且对包括膜结
构在内的各种相关设施毫发无伤。

在“鸟巢”进行的两次测试赛中，主火炬

塔成了许多海内外媒体和观众关注的重点，
但他们在现场寻遍了“鸟巢”的各个位置，也
没有找到主火炬塔隐匿何处。6月，“鸟巢”顶
上的一个特殊施工项目的照片出现在各大网
站上，对于这是否就是“传说”中“凤还巢”的
主火炬塔，北京奥组委开闭幕式运营团队未
置可否，只是表示开闭幕式的所有保密工作
十分到位。8月 8日晚，面纱揭开，一切都将
水落石出。

对于张艺谋担任总导演的主创团队来
说，开幕式在国家体育场“鸟巢”主火炬塔的
点火方式是最出彩的环节，也是保密程度最
高的环节。据知情人士透露，对奥运会主火
炬塔的点火方式进行高度的保密，是历届奥
运会的惯例。北京奥运会也不例外，这个已
被科技部列为国家级的攻关项目，可以毫不
夸张地说，在整个奥运会开幕式中密级最
高。现在这个项目不仅完成了创意，实施进
展也相当顺利。了解这一内容的，据称全中
国也不到10个人。

北京奥运会开闭幕式 4个仪式吸引了张
艺谋、陈维亚、张继钢、于建平、路健康、蔡国
强、陈其钢等各个领域顶尖的人才。其中承
担了神舟号载人航天飞船研发任务的众多中
国航天技术专家们，也加入了这个奥运团队，

用高精尖的航天技术为张艺谋创作团队插上
想像的“翅膀”。

为了配合开幕式表演的需要，北京奥运会
主题歌的发布也一再延迟。《永远的朋友》《北
京欢迎你》《为生命喝彩》《Wishing Star》《超越》

《点燃激情、传递梦想》《同一个世界、同一个梦
想》《英雄》《天空》《梦想的光芒》等歌曲，已成
为热门的候选歌曲，等待在开幕式上唱响。

北京奥运会圣火传递活动的最后一棒火
炬手是谁，也留下了一个极大的悬念。因为
最后一名火炬手的选择，与点燃主火炬塔的
创意密不可分。刘翔、易建联、邓亚萍等原有
呼声很高的火炬手，都已参加了北京奥运会
境内外火炬传递活动，根据规则将不可能再
成为最后一棒火炬手了。NBA巨星中国球员
姚明目前是呼声极高的人选之一。

准备了3年多的奥运会开幕式，还有一个
月就将呈现给全世界。张艺谋对这台节目的精
彩程度充满自信。他表示这台节目一定会让人
觉得十分好看。唯一让张艺谋等主创团队担心
的就是天气问题，届时一旦下起大雨，将会对开
幕式表演的效果产生很大影响。目前，开闭幕
式创作团队已围绕舞美、服装、道具、灯光、音
响、焰火、地面、空中等各个单项制订了多套应
急预案，安全是其中最为重要的选择。

开幕式：仍是不能说的秘密

狗刨赢得满堂彩

范运杰：不了足球情

第十四届奥运会于 1948年 7月 29日
至 8月 14日在英国伦敦举行。这是因第
二次世界大战而中断了12年后举行的第
一次奥运会。伦敦曾被定为第十三届奥
运会会址，但因当时（1944年）战争尚在
进行而停办，所以本届被再次选为东道
主。

伦敦奥运会是首次有电视转播的一
届。参加这次比赛的有59个国家和地区
的4099名运动员，其中女选手385人。女
子赛艇项目首次成为奥运会列项，丹麦的
卡伦-霍夫赢得金牌。

中国参加了这次运动会。德、日等国
因是第二次世界大战的发动者，按规定未
准参加。是时，因第二次世界大战结束不
久，经济尚未恢复，东道主没能增添多少
新的体育设施。由于战争各国的体育运
动受到影响，一些有才华的选手年岁已
大，而年轻运动员又未经过系统的训练，
所以，总的水平不高，仅破了四项世界纪
录。

游泳比赛是一个集竞技游泳、跳水、
花样游泳和水球为一体的大型项目。在
2008年北京奥运会上，游泳比赛共设46个
小项，其中竞技游泳34项、跳水8项、水球
和花样游泳各 2项，金牌之多仅次于田径
比赛。

奥运会竞技游泳主要采用四种姿势
比赛，即自由泳、仰泳、蛙泳和蝶泳。

竞技跳水比赛主要包括跳台和跳板。
花样游泳是一项既包括舞蹈内容的

柔美、飘逸，又有体育的刚劲、有力的女子
运动，也被称为“水上芭蕾”。

水球男子比赛场地是 30米×20米，女
子比赛场地为 25米×20米。球门用一根
坚固的横梁和两根门柱构成。

陈中、张志磊、王强、修秀、冯永、卜涛、崔建军、焦帅、
王磊、孙甜甜、贾占波、王楠……十几名中原健儿组成了河
南历届参奥历史上最庞大的阵容。为了祖国和家乡，也为
了心中的梦想，他们正在摩拳擦掌。

咱们河南人有力量
奥琳：距离北京奥运会开幕就剩 30

天了。真快啊！
皮亚：是啊！咱们河南健儿正在为奥

运会备战呢，我相信，他们一定会全力以
赴的。

奥琳：对！咱们河南人有力量。北京
奥运会一定不含糊。上届奥运会咱不就
创造了7人摘3金的“雅典神话”？北京奥
运会，咱们也一定行！

皮亚：这次将有 15～16名河南健儿
参加北京奥运会，创造了河南参加奥运会
人数之最。

奥琳：从1984年洛杉矶奥运会开始，
中国代表团已经参加过6届奥运会了，这
几届奥运会上，都有咱河南健儿的身影
吧？

皮亚：那是肯定了。为我国拿下第一
个射击世界冠军的巫兰英参加了洛杉矶
奥运会，汉城奥运会上河南人就获得奖牌
了，杨晓和张香花与国家队队友合作获得
了女子赛艇四人艇的银牌。

奥琳：“乒坛女皇”邓亚萍应该是第一
个拿到奥运金牌的河南人吧？

皮亚：没错。邓亚萍参加了两届奥运
会，一共获得4枚奥运金牌。还有咱们老
乡刘国梁，不但个人获得了奥运会金牌，
现在身为国家男乒主教练，还要带领弟子
们在北京奥运会上争金牌呢。

奥琳：对了，据我了解，范运杰和张冰
都是参加过3届奥运会的老将了，范运杰
作为中国女足最辉煌时代的代表，收获了
一枚奥运银牌，张冰也在亚特兰大奥运会
上摘得了男子飞碟双多向的铜牌，书写了
我国男子飞碟运动员在奥运历史上的一
段传奇。

皮亚：在中国传统优势项目体操中，
也有过咱们河南健儿的身影，他就是来自
平顶山的范斌。在亚特兰大奥运会上，范
斌与队友一道获得男子团体亚军，他还获
得了单杠比赛的季军。

奥琳：咱们河南人就是有力量！河南
健儿，加油啊！

那一抹靓丽的中原彩虹

7月 8日，群众骑马迎圣火。当日，北京奥运圣火在内蒙古自治
区呼和浩特进行传递。

新华社记者 刘力航 摄

第十四届
奥运会

游 泳

河南河南河南河南健儿箭已上弦
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郑州旅游职业学院的奥运服务者


